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Факт и комментарий

Дв а д ц а т ь  т р е т ь е г о 
августа должен быть 
открыт собор Рож-

дества Христова в Орджони-
кидзевском районе. Храм-
мемориал погибшим шахтерам 
возводили более десяти лет.

В о  д в о р е  -  ж у ж ж а щ и е 
машины, визжащие пилы, 
исходящие искрой сварочные 
агрегаты, многочисленные 
рабочие и прорабы, отда-
ющие распоряжения и бес-
прерывно говорящие по теле-
фону. В самом соборе - острые 
на язык маляры-штукатуры, 
смущающие своими шутками 
набожных художников-ико-
нописцев, и люди в форме - 
сотрудники стройнадзора, 
которые появились в стенах 
храма с проверкой противопо-
жарного и охранного оборудо-
вания. Завершающие работы 

в последние дни перед откры-
тием самого большого хра-
мового комплекса за Уралом, 
способного принять одновре-
менно две с половиной тысячи 
прихожан, ведутся круглосу-
точно. 200 рабочих трудятся с 
восьми утра до восьми вечера, 
на ночь им на смену приходят 
100 человек.

В сравнительно небольшом 
помещении нижнего храма - 
крестильне - уже сейчас уми-
ротворенно, камерно и интимно. 
Стены и своды выложены 
мозаикой, в центре - большая 
купель. Здесь будет совер-
шаться таинство крещения. А 
со дня на день сюда доставят  
алтарь - уменьшенную копию 
иконостаса центрального храма 
собора. 

Золоченый иконостас цент-
рального храма, состоящий из 

ста больших и малых икон, мас-
тера из разных городов России 
и Европы изготавливали два 
года по проекту немца рус-
ского происхождения Дмитрия 
Харгунта. Сусального золота 
люстра свыше тонны весом 
завершает убранство главного 
помещения собора. Стены рас-
писаны в канонической тех-
нике XIV-XV веков: фигуры 
святых удлиненные, вытя-
нутые в вертикаль. Так писали 
Андрей Рублев и Дионисий. 
“Это делается для того, чтобы 
уйти от человеческих образов и 
подчеркнуть духовность”, - объ-
ясняет художник-иконописец 
из Сергиева Посада Александр 
Батурин.

Кованая ограда ручной 
работы по периметру хра-
мовой территории, фонарные 
с т о л б ы ,  п р и в е з е н н ы е  и з 
Польши, восемь столбов с 
восемью же американскими 
прожекторами на каждом 
окружают собор и должны, 
освещая, подчеркивать вели-
чественность храма в ночное 
время. “Заказывали все самое 
лучшее, - рассказал генди-

ректор строительной ком-
пании  “Новокузнецк” Вла-
димир Микрюков, - активное 
с т р о и т е л ь с т в о  н а ч а л о с ь 
четыре года назад, хотя идея 
о таком храме возникла еще в 
1997-м, когда случилась тра-
гедия на шахте “Зыряновская” 
и погибли 67 горняков”. 

483 миллиона рублей в 
общей сложности потрачено на 
возведение храма (средства, в 
основном, жертвовали уголь-
ные предприятия Кузбасса). В 
южном приделе собора уста-
новлен памятный канун, где 
будут храниться восемь книг с 
именами погибших шахтеров, 
за упокой душ которых пред-
стоит молиться служителям 
церкви. 

Храм-мемориал погибшим 
шахтерам, что и говорить, вну-
шителен, но дай Бог, чтобы 
поводом для богоугодного дела 
больше не служили аварии на 
шахтах, которые в последние 
годы происходили с пугающей 
регулярностью.

Олеся Субач. 
Валентин Волченков 

(фото).   

Оживление автопродаж в Новокуз-
нецке: граждане с доходами выше 

среднего лихорадочно подсчитывают свои 
капиталы, берут кредиты и шерстят авто-
салоны. Пока не поздно. С 1 сентября, как 
ожидается, будет дороже.

Первая и главная причина - вводимый 
с 1 сентября порядок, предполагающий  
сбор за утилизацию автомобилей, бла-
годаря которому стоимость ликвидации 
отжившего свое авто будет закладываться 
в цену продажи (соответствующий закон 
на днях подписал президент Владимир 
Путин). Вторая, сопутствующая - ожи-
дание новой волны кризиса, в преддверии 
которой многие желали бы “капитализиро-
вать” рубли в товар.

Несмотря на “провальный”, как правило, 
август (на этот месяц обычно приходится 
минимум продаж, в то время как мак-
симум - на зиму и весну), о хороших объ-
емах заявили представители коммерческих 
структур, продающих новые автомобили 
ведущих брендов. В частности, за первые 
две недели августа автосалон Ford продал 
21 автомобиль, что выше среднего, на оче-
реди еще 35 единиц. 52 автомашины реали-
зовал Huyndai... Еще ряд салонов отмечают 
рост продаж, но конкретики избегают: ком-
мерческая, понимаешь ли, тайна.

Насколько подорожают автомобили 
после 1 сентября, пока никто не говорит: 
цены новокузнецким дилерам “спускают 
сверху”, а там, “наверху”, похоже, пока 
не определились. В первую очередь из-за 
того, что неизвестны параметры утилиза-
ционного сбора. Предполагается, что он 
для автомобилей низкой ценовой кате-
гории составит от 25 до 45 тысяч рублей; 
для дорогих и мощных иномарок, впрочем, 
может достигать и шестисот тысяч рублей. 
Из каких источников продавцы будут 
компенсировать убытки - вопрос ритори-
ческий, ответ вы знаете.

Что же собой представляет утилиза-
ционный сбор и зачем он нужен? 

Идея введения дополнительного оброка 
на автовладельцев проста и симпатична - 
создать условия для появления совре-
менной отрасли переработки автомобиль-
ного старья, что поможет убрать с дорог 
опасные, плюющиеся дымом старые колы-
маги. Некая “накрутка” к продажной цене 
автомобиля пойдет на оплату мероприятий 
по ликвидации средства передвижения - 
когда придет срок. 

Это первое. Второе - вступление России 
в ВТО, и не случайно эти два процесса 
совпали по времени. Таким образом госу-
дарство хочет хотя бы отчасти поддержать 
отечественного производителя, трепе-
щущего от одной мысли о сотнях тысяч 
иномарок, ожидающих ввоза в Россию. 
По распространенной информации, ути-
лизационный сбор с авто отечественного 
производства окажется либо значительно 
ниже, чем с завозных “ласточек”, либо не 
будет взиматься вовсе.

По имеющимся сведениям, как минимум, 
треть российских автомашин старше 15-ти 

лет (в Германии таких старых авто всего 
13 процентов). Многие вообще малопри-
годны для езды по дорогам, и им давно уже 
место на свалке. Если утилизационный 
сбор использовать как следует, он поможет 
получить необходимые средства. Произво-
дители и импортеры автомобилей понесут 
ответственность за оплату налога, а полу-
ченные средства будут использоваться для 
избавления от старья экологически без-
опасными способами. 

По данным PricewaterhouseCoopers, 
сегодня иномарки российской сборки 

занимают почти половину отечественного 
рынка - 45 процентов, тогда как в первом 
полугодии 2011 года на их долю приходи-
лось 38 процентов. За январь-июнь теку-
щего года таких автомобилей было продано 
на 15,4 миллиарда долларов, что на 51 про-
цент превышает показатель аналогичного 
периода прошлого года. При этом новых 
импортных автомобилей реализовано на 
15,6 миллиарда долларов (+16 процентов), 
а родной автопром и вовсе вышел в минус - 
3,2 миллиарда долларов (-9 процентов к 
уровню продаж первого полугодия 2011 
года). Общая стоимость новых легковых 
автомобилей, проданных в России в январе-
июне 2012 года, составила 34,2 миллиарда 
долларов, что на 26 процентов больше про-
шлогоднего показателя.

По расчетам аналитиков, в России в 
течение следующих 10 лет из эксплуа-
тации ежегодно будут выбывать около 
3 миллионов легковых автомобилей, и 
стране потребуется около 30 заводов по их 
утилизации, - сообщает информагентство 
utro.ru. Вложения в создание необходимой 
инфраструктуры оцениваются в два мил-
лиарда долларов. “Нынешним владельцам 
железных коней волноваться не стоит - с 
них утилизационных поборов не возьмут. 
А вот тем, кто захочет приобрести машину 
после вступления закона в силу, придется 
дополнительно раскошелиться. По под-
счетам экспертов, утилизационный сбор 
для легковушек может составить (в зави-
симости от стоимости и объема двигателя) 
от 10 до 72 тысяч рублей. Для грузовиков - 
150-400 тысяч в зависимости от тоннажа. 
К подержанным машинам будут приме-
няться повышающие коэффициенты, и 
здесь налоговая нагрузка может дойти до 
600 тысяч рублей для легковых машин, 
700 тысяч для среднетоннажной техники, 
900 тысяч - для тягачей и порядка 1,5 мил-
лиона рублей для тяжелых грузовиков”, - 
информирует источник.

Не очень понятно, выживет ли в 
новых условиях отечественный 

автопром, упорно не желающий прибли-
жать качество своей продукции к мировым 
лидерам. Навряд ли в обозримом будущем 
грохочущий и дымящий автохлам исчезнет 
с наших улиц - предпосылок к тому на 
текущий момент нет. А вот в том, что рас-
плачиваться за все это в конечном итоге 
будет рядовой потребитель, сомневаться 
не приходится.

Сергей Бабиков.

Удар по автохламу
и кошельку

Строительство храма

17 августа - НОЧЬЮ ясно, ветер юго-
западный 1-2 м/с, температура плюс 8-12 
градусов. ДНЁМ малооблачно, ветер северо-
восточный 2-4 м/с, температура плюс 16-18 
градусов.

18 августа - НОЧЬЮ ясно, ветер северо-
западный 1-2 м/с, температура плюс 8-10 
градусов. ДНЁМ облачно, ветер северо-
западный 2-4 м/с, температура плюс 14-16 
градусов.

По информации сайта rp5.ru

У природы нет
плохой погоды...

У остановки “Авто -
рынок” расположился 
павильончик, в котором 
продается Во.

Алкогольные напитки 
с недавних пор здесь 

продавать, как известно, 
запрещено, но напитка под 
названием “Во” в “черном 
списке” нет, а на нет и суда 
нет.

“Во на разлив” - гласит 
вывеска над павильон-
чиком. 

“Во на разлив” - вторит ей 
табличка у входа. 

Продается это самое Во с 
10 до 22 часов, без обеда и 
выходных. И народ тянется, 
после трудового дня за 
баранкой берет это самое Во, пробует на вкус, радуется жизни. Выходят люди с пен-
ными кружками Во в руках, с наполненными Во бутылками и канистрами. 

Во как!
Максим Столярчук. Пётр Бобров (фото).

Новокузнецку вряд ли удастся решить 
задачу, которую с легкой руки поставил 
перед чиновниками всех уровней прези-
дент Владимир Путин: ликвидировать к 
2016 году очереди в детские сады.

Нет, конечно, Новокузнецк не стоит 
на месте. К примеру, маленькие 

новоильинцы уже этой осенью пойдут в 
новые садики № 102 и 104. И впредь, по 
словам председателя городского комитета 
образования и науки горадминистрации 
Инны Мисяковой, дошкольные учреж-
дения будут закладываться не только в 
самом молодом, но и во всех остальных 
районах Новокузнецка. К тому же 12 
зданий бывших детсадов уже освобожда-
ются, чтобы после капитального ремонта 
перепрофилироваться обратно и при-
нять около тысячи детей. А еще во имя 
сокращения очереди уплотняются группы 
(благо СанПиН позволяет): в этом году 
за счет уплотнения было создано около 
шестисот мест.

Но все равно 1 сентября в садики пойдут 
только 6835 ребятишек. А еще 12685 детей 
будут и дальше ждать своей очереди на 
право занять, наконец, кабинку с изобра-
жением мишки или зайчика и с утра до 
вечера играть со сверстниками в развива-
ющие игры. Можно ли ликвидировать 12-

тысячную армию очередников за какие-то 
четыре года? Наверное, да. Но только имея 
деньги и желание строить.

В школах, слава Богу, мест хватает. Правда, 
не во всех. Новые правила приема детей в 
первый класс привели к тому, что многие 
родители не могут устроить своих детей 
туда, куда хотят. “Недовольство отдельных 
родителей есть, мы разбираемся, - расска-
зала Инна Мисякова. - Но ни один перво-
классник на улице не останется”.

Кстати, уже сейчас новокузнецкие образо-
вательные учреждения приняли 5870 заяв-
лений от родителей будущих школьников. 
Это уже на сто двадцать первоклассников 
больше, чем в прошлом году. “И в течение 
августа поступит еще заявлений двести - 
так показывает практика”, - сообщила Инна 
Мисякова.

Уже в этом году, по ее словам, в квар-
тале 45-46 (на улице Запорожской) нач-
нется возведение школы № 7 - по образу и 
подобию “цифровой” школы № 112. Кроме 
того, стоит вопрос о строительстве школы 
в квартале 44а в Новоильинке. Видимо, не 
случайно - школьники-то все прибывают. 
Если в этом году в 11 класс идут 2634 
человека, то уже в следующем их будет на 
двести больше.

Анна Сницкая.

На днях вузы закончили прием документов так называемой “второй волной” поступ-
ления. 

Так, в СибГИУ к началу этой “волны” оставалось всего 15 бюджетных мест, которые и 
были заполнены. Всего же на первый курс здесь будет зачислено 775 “бюджетников”. 

На платной основе на первом курсе планируют учиться 168 человек.
В КузГПА за “вторую волну” были заполнены все оставшиеся бюджетные места. Итого 

540 “бюджетников” будут обучаться в КузГПА по итогам приемной кампании. С контрак-
тниками здесь сложнее: на данный момент изъявили желание быть зачисленными таким 
образом всего 30 студентов.

Ещё один вуз, НФИ КемГУ, бьет рекорды по количеству обучающихся на платной 
основе. Сегодня здесь готовы платить деньги за образование 600 человек, и эта цифра не 
окончательна. На “бюджет” поступили 265 человек. 

В КузГТУ набрали 45 “бюджетников”-первокурсников. На “контракт” же подали заяв-
ления 73 человека.

По итогам приемной кампании 2012 года крупнейшие вузы города выполнили план по 
набору на бюджетные места. Документы на платное обучение принимаются до 20 августа.

Артём Родин.

Вечером во вторник на город налетел шквал 
с градом. Холодный фронт пришел к нам с 
северо-запада. 

Особенно сильно стихия постаралась в 
Заводском районе Новокузнецка, а также 

местами в Новокузнецком районе. Крупный 
град бил по окнам домов, а деревья от сильного 
ветра клонились настолько, что, казалось, вот-
вот повалятся на землю. По информации МБУ 
“Управление по защите населения и терри-
тории г. Новокузнецка”, существенного вреда 
здоровью и имуществу новокузнечан стихия не 
причинила. Не зафиксировано ни отключений 
электроснабжения, ни поваленных деревьев, 
ни поврежденных машин.

В Гидрометобсерватории Новокузнецка 
отметили, что во вторник в городе выпало 
всего 2 миллиметра осадков, что не выходит за 
пределы нормы. Гораздо сильнее от непогоды 
пострадали юго-восточные районы Кузбасса. 
Например, в Междуреченске выпало 27 мил-
лиметров осадков. Да и град здесь был гораздо 
крупнее - размером с куриное яйцо. 

Артём Кабанков.

Продукты начали 
дорожать

Засуха этого лета сказалась на сто-
имости продуктов питания: розничные 
цены в торговых сетях Новокузнецка 
растут быстрее обычного.
Только за последнюю неделю, по данным 

Новокузнецкого отдела Росстата, стерили-
зованное молоко подорожало на полтора 
процента, до 46,3 рубля за литр. Моро-
женая рыба выросла в цене до 85,52 рубля, 
что на 1,2 процента выше стоимости в 
начале прошлой недели. На 1,6 процента 
“подросли” гречневая крупа-ядрица и 
сахарный песок. Отмечено подорожание на 
сливочное и подсолнечное масло, сметану, 
яйца, пшеничную муку, хлеб, вермишель.

Чуть снизились после июльского взлета 
цены на капусту и картофель свежего 
урожая. Репчатый лук продолжает доро-
жать.

Готовьте ружья
Начинается летне-осенний сезон 

охоты на водоплавающую и болотно-
луговую дичь.
Утку и гуся можно будет добыть во всех 

11 охотничьих угодьях Южно-Кузбасского 
отделения охотников и рыболовов с 18 
августа по 31 октября. А с 1 сентября раз-
решено охотиться и на некоторые виды 
боровой дичи. Стрелять можно будет ряб-
чика, а вот тетерева и глухаря в Новокуз-
нецком районе трогать запрещено. 

С 1 августа уже идет охота на медведя, 
которая продлится до 30 ноября. Лицензию 
на добычу хозяина тайги получили нынче 
8 охотников. В ноябре откроют и зимний 
сезон охоты на зайца-беляка и лисицу.       

Одним абзацем
Персональная выставка Ильи Ключ-

никова сегодня открывается в художест-
венном музее. Вниманию зрителей молодой 
новокузнецкий художник представил около 
сорока произведений графики.

Беглым взглядом

“Во” в разливе
Образование

Дети ждут не дождутся

Итоги “второй волны”

За упокой
и за здравие

Стихия

Дождь и град: 
никто не рад

Вечный огонь на бульваре Героев вновь 
загорелся. Запуск объекта после ремонта 
состоялся 15 августа. 

Из-за непогоды мероприятие пришлось 
перенести на несколько часов. Как отметил 
заместитель начальника УДКХиБ Федор 
Зернин, была произведена замена редук-
ционных головок, которые отвечают за 
газораспределение. 

Очередная диагностика газораспредели-
тельного оборудования и горелок будет 
проводиться через 5 лет, если чего-то 
непредвиденного не случится раньше. 

Василий Рогов.
Валентин Волченков (фото).   

Чтобы не погасло
Память


